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二十三條立法利外企來港專心發展創科
孫東：業界更清楚知道底線 總商會：組團外訪助解說

特區政府就基本法第二十三條立法的公眾諮詢期將於本月底結束，創

新科技及工業局局長孫東在接受電台訪問時強調，二十三條立法不會削

弱海外創科企業來港的意慾，反而能讓業界更清楚知道底線，專心發展

創科及經濟。香港總商會總裁楊偉添在接受一電視節目訪問時亦表示，

保障營商環境安全是所有商人都期望的，總商會支持基本法第二十三條立法，並會透過外訪團協助政

府向外解說。 ◆香港文匯報記者 鄭治祖

參加民安隊活動 學童悟團結重要

◀ ▲多批市民團體
前往美國駐港澳總
領館，強烈譴責美
國官員勾連反中亂
港分子破壞香港法
治。
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香港文匯報訊 美國國務院亞太事務助
理國務卿康達日前與4名被香港警方通緝
的反中亂港分子袁弓夷、郭鳳儀、許穎
婷和邵嵐會面，引發香港市民強烈不
滿。昨日，多批市民繼續前往美國駐港
總領事館外抗議，批評這些美國官員與
通緝犯蛇鼠一窩，公然為他們撐腰打
氣，可見其政治操弄及險惡用心。團體
強調堅決捍衛香港法治的核心價值，堅
定支持香港警方有法必依、執法必嚴。
昨日上午11時30分，有市民團體在美

領館外聚集和高喊「狼狽為奸，蛇鼠一
窩」。他們批評美國是犯罪分子的自由
港，「美國霸權，不得人心」，奉勸美
國別妄圖以世界警察自居，必須反躬自
省，尊重中國主權和香港法治。
昨下午3時，另一批市民團體手持標語
表示，「反中亂港分子破壞香港法治民
生，理應受到嚴厲譴責和法律的制裁，

香港警方依法對其予以通緝，亦符合國
際法及國際通行慣例，是完全合法合理
的。」
市民代表指出，郭鳳儀、袁弓夷、許

穎婷、邵嵐4人為外逃的反中亂港分子，
是危害國家安全的犯罪分子，但自稱
「法治之國」的美國官員竟與通緝犯蛇
鼠一窩，公然為他們撐腰打氣，赤裸裸
暴露美國在人權、法治問題上一貫奉行
的雙重標準，到處伸出黑手粗暴干預和
破壞繁榮穩定，可見其政治操弄及險惡
用心。
他們強烈要求美國停止其醜陋的政治
炒作和卑鄙手段，並再次告誡美國政客
不要為亂港分子搖旗助威，直言堅決捍衛
香港法治的核心價值，堅定支持香港警方
有法必依、執法必嚴，亦相信天網恢
恢、疏而不漏，必定將所有犯罪分子繩
之以法。

創新科技及工業局去年吸引了40間創科企業落戶香
港，外界關注基本法第二十三條立法後，會否影響

海外創科企業在香港發展的意慾，孫東表示，香港國安
法落實後，創科發展仍然相當快，相信第二十三條立法
不會影響香港的吸引力，「以國安法為例，過去這些
年，我們看到香港創科發展非常快，生產力有很好的發
展勢頭。我相信這是很好的例子，只要香港社會穩定、
政治穩定，聚精會神，拚經濟、謀發展，就可對香港未
來充滿信心。」

知道底線 更感放心
被問及不少海外創科企業或與外國組織有聯繫，又涉
及高端科技研發，在香港發展會否容易誤墮第二十三條
立法建議的「間諜罪」或新增的「境外干預罪」時，孫
東強調，第二十三條立法可以令業界更清楚知道底線。
「二十三條通過對一些與科技有關的，進行清晰的界
定，反而讓大家知道底線在哪裏，我覺得反而讓創科界
放心。」
「二十三條討論已經不是最近一兩天的事情了，從回

歸以來已經走了26年的歷程，我想社會方方面面，海內
外對這個情況都清楚，那麼特區政府也會盡力，做好解
說工作，消除疑慮。」他強調說。

內地網企落戶香江助堵漏
目前落戶香港的創科企業，有約80%來自內地。孫東

指出，這些內地企業同時也是國際龍頭企業，有優秀的
海外人才，特區政府無設關鍵績效指標KPI，要求內地
及海外企業的比例，只要有利香港及創科發展，政府都
歡迎。他舉例說，內地網絡安全公司「奇安信」及「永信
至誠」剛剛落戶香港，他們曾負責北京冬奧及中共二十大
會議的網絡安全，政府會與他們合作，協助堵塞漏洞。
「『永信至誠』的其中一個重要舉措，就是投資1億
元在香港數碼港，建立網絡安全的風洞中心，主要針
對一些網絡攻擊，做一些排查、攻防演練等，我想類
似這種公司今後隨在香港進一步擴大業務，會幫助
政府與業界堵塞各種網絡安全的漏洞。」孫東表示，
過去有公營機構受到網絡攻擊，導致資料外洩，反映
事態嚴重，政府資科辦已經制定《資訊科技保安政策
及指引》，正參考國家及國際標準，今年內公布更新
指引。
政府亦會在下半年提交草案，提升基礎設施網絡安全

的保護及釐清責任。
楊偉添表示，支持基本法第二十三條立法，認為可以

保障營商環境安全是所有商人都期望的，總商會會透過
外訪團協助政府向外解說，「有保障而安全的營商環
境，是所有商人都期望的，（真的是期望）。我們不希
望一個不明朗不穩定，而隨時會令我們覺得不安全的地
方去經營，無論在香港或者在外地，如果你是一個正當
商人，你從事正當商業行動和買賣，你可能就不會太關
注裏面各樣。」

香港文匯報訊 香港平等機會委員會日
前發表聲明，表示歡迎特區政府就基本
法第二十三條展開諮詢和立法工作，以
完善法律制度、維護國家安全，讓香港
得以持續穩定發展。
平機會主席朱敏健說：「落實第二十
三條立法是香港特區的憲制責任，責無
旁貸。除了鞏固法治，亦有助締造安穩
的社會環境，加強保障市民的權利和自
由，以及生命財產，讓不同社群都可享
有平等機會發展，安居樂業。」
對特區政府建議「煽動意圖」的定義

涵蓋意圖引起香港特區居民間或中國不
同地區居民間的憎恨或敵意，平機會表
示支持。從過往的社會事件可見，挑撥
兩地居民之間出現矛盾和敵意不單損害
兩地居民的關係，更影響社會秩序，製
造嚴重的族群分裂。「作為執行反歧視
法例的法定機構，平機會一直致力透過
執法、預防及教育等多方面的工作，消
除社會上的歧視，建構共融和諧的社
區。平機會期望特區政府早日完成第二
十三條立法，以保障國家安全及香港的
長期穩定和繁榮。」

首批「天眼」下月裝 一哥：未來不止2000部

平機會：立法助港持續穩定發展

▲ 蕭澤頤稱今年全
港會安裝 2,000 部
閉路電視。

▶警方會考慮採用人
臉識別技術。圖為旺
角區閉路電視。
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香港文匯報訊（記者 蕭景源）基本法第二十三條
立法正進行立法公眾諮詢，香港警務處處長蕭澤頤
在接受一電視節目訪問時，被問及二十三條諮詢文
件中提及延長被捕未起訴者的羈押期限時表示，根
據過往經驗，由於案件複雜性、防範有關人等潛逃
等，可能有需要考慮延長羈押時間，但細節仍有待
敲定，歡迎市民提出意見，又強調警方作為維護國
家安全的中堅力量，定會全力配合和支持基本法第
二十三條立法工作。
對基本法第二十三條立法，蕭澤頤表示，警隊一
直有舉辦關於香港國安法及基本法第二十三條的講
座，讓前線人員了解相關的法例，務求讓他們能夠
更有信心、專業和敏感度去處理一些國家安全相關
的案件。

指市民示威權利自由一直不變
被問及香港未來將有香港國安法及基本法第二十三
條「兩大護法」，會否放寬未來市民申請遊行、示威
的條件時，蕭澤頤強調，2019年前大部分遊行或者集
會申請，警方近乎是百分之一百批准。但在2019年
「黑暴」期間，黑暴分子破壞社會安寧，令大多數香
港市民連出街的自由都沒有。

他強調，警方十分關注他人權利及自由，市民的示
威權利和自由一直不變，警方要視乎國家安全和公共
安全兩大因素去決定是否發出不反對通知書。
就政務司副司長卓永興於今年1月中表示，年內會在

全港人流多及警方評估過有風險的地方，分階段安裝
2,000部閉路電視。蕭澤頤透露，首批約615部最快會
於3月開始在不同的罪案黑點安裝，又坦言安裝2,000
部閉路電視並不足夠。事實上，英國早於上世紀九十
年代已經開始安裝，至今已運作約730萬部；新加坡目
前有約9萬部，2030年前會增至超過20萬部；澳門目
前有約1,700部。作為一個人口非常密集的城市，香港
未來絕對不止安裝2,000部。
他強調安裝閉路電視的目的，是希望透過此舉提升

治安水平，同時希望在人群控制方面能夠做得更好，
並會考慮採用人臉識別技術，認為科技能幫助執法等
工作，可有效提升治安水平、防止違法行為，包括違
反國家安全等。
對加入人臉識別技術將如何確保不侵犯私隱，蕭澤

頤認為市民無須憂慮，警方定必跟足現有法例安裝及
使用相關的閉路電視，而影像保留多久，會參考世界
各地做法，而會否在閉路電視旁張貼錄影提示，警方
亦會諮詢個人資料私隱專員公署的意見。

◆參與活動的學生根據定向地圖尋找營地內的關卡並解開謎
題，考驗解難能力。

香港文匯報訊（記者 費小燁）青少年是未來
社會的棟樑，而學習並不局限於課堂，從戶外
體驗中掌握知識、技能和正確的做事態度，同
樣終身受用。為培育青少年成為具自信、善於
溝通、自律的公民，民安隊推出民盡其才計
劃，免費提供一系列富趣味的活動，旨在讓青
少年吸收課堂以外的知識，實現自我增值。有
參與計劃的學生早前在接受《政府新聞網》訪
問時表示，從活動中學會如何面對困難，以及
團隊合作的重要性。
民安隊早前在大欖郊野公園的圓墩訓練營，

為一群小學五年級學生準備了營地定向、低結構
歷奇及先鋒工程體驗，後者要靠參加者合力以竹

和繩紮成羅馬炮架部件，成品可用作遊戲或競技
活動道具。

幫參加者「脫網」親近大自然
參與活動的學生毛榢翔認為，從中學會面對困

難時，要與同學互補不足，「我們挑戰獨木橋時
走得參差不齊，很容易掉下來。後來經導師指
導，我們全隊合作無間。」另一名學生蔡志鋮認
為活動日程非常充實，十分開心和有很多得，
「除了解團隊合作的重要性外，也學懂做事要堅
持到底。」
民安隊在設計活動前會先了解參加者的意願和
需要，是次揀選的三個活動主要希望提升參加者
的溝通技巧和解難能力，同時增強抗逆力。民安
隊特遣部隊緊急救援訓練辦公室小隊長楊靜怡樂
見參加者享受其中，並在活動中有所得，「例

如低結構歷奇活動，經過我們講解，學生由不懂
到學懂，即使失敗也繼續嘗試，可以發揮他們的
團隊精神、合作性，並提高領導才能。」
民安隊少年團訓練辦公室參事楊澄峰指出，在
現今這個資訊爆炸的年代，人與人之間溝通愈來
愈少，期望藉活動讓參加者暫時脫離網絡世界，
「時下大多數學生都『機不離手』，希望透過這
些活動令他們放下手機，親近大自然。」
民盡其才計劃由民眾安全服務處社區教育組負
責，以學校或機構為單位，根據需要為參加者安
排合適課程。該組自2020年8月成立以來，單計
民盡其才計劃已舉辦逾150次活動，合共逾1萬
人次受惠。民眾安全服務處行動及訓練主任蕭寳
華表示，不同活動各有特色，但都是圍繞民安隊
日常工作範圍設計，讓參加者可以第一身角度了
解民安隊的使命。
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